



## EL MALON

Mientras pintamos a Vega  
y a Carmona, netamente,  
de los cerros del Poniente  
rumor impreciso llega;  
es como una fuerza ciega  
desbordante, hambrienta, cruel:  
¡desordenado burdel,  
que impetuoso se desata,  
"roba, asuela, incendia y mata"  
sin compasión ni cuartel!...

Poco a poco, lentamente,  
desde la lejana sierra  
bajando a la llana tierra  
se deja oír claramente;  
pero lo más evidente  
de la incursión del infiel,  
son las bestias que en tropel  
y en fuga desordenada  
buscan la zona poblada  
para resguardarse de él.

Los primeros agoreros  
que anuncian a los rapaces  
son los alertas chajases  
y los vigilantes teros;  
los pájaros carniceros  
vuelan con gritos festivos,  
y ñanduses fugitivos  
con los guanacos mezclados,  
huyen de los desalmados  
entre los pumas altivos.

Aumenta el tropel en guerra,